

# Journal de Roubaix-Tourcoing et de la Région

## Quotidien de Roubaix-Tourcoing et de la Région

ABONNEMENTS

1 an	120 fr.
6 mois	65 fr.
3 mois	35 fr.
15 jours	10 fr.

Autres départements et colonies

1 an	130 fr.
6 mois	70 fr.
3 mois	40 fr.
15 jours	12 fr.

Compte chèque postal : 1205 57

BUREAUX

ROUBAIX. — 87, rue Condé.  
 TOURCOING. — 22, rue de la République.  
 LILLE. — 11, rue Faidherbe.  
 PARIS. — 21, boulevard de la Chapelle.  
 MOULON. — 10, rue de la Station.

ANCIENS DIRECTEURS :  
 Jean Robens  
 Alfred Robens  
 Eugène Alfred Robens

### Les Soviétiques poursuivent leurs attaques massives dans la région de Jitomir

#### La partie est de Berditchev est évacuée après des combats acharnés



La distribution des vêtements d'hiver à la brigade « Wallonie » sur le front de l'Est. (Ph. Siph.)

QUARTIER GÉNÉRAL DU FÜHRER, 5 JANVIER. — Le haut commandement des forces allemandes communique :

Dans la partie sud du front ne se sont déroulées que des opérations d'importance locale.

Dans la région au sud-est et à l'ouest de Jitomir, de puissantes attaques répétées des Soviétiques ont été repoussées et un certain nombre de chars allemands détruits. Des formations de blindés allemands ont été engagées au cours d'une attaque par surprise, un régiment d'infanterie soviétique. Les bolchéviques ont renforcé leurs attaques principalement dans le secteur de Berditchev. Après des combats acharnés, la partie est de la ville a été abandonnée.

Partout ailleurs, les Soviétiques ont été repoussés. A l'ouest de Propkai, l'ennemi, après une violente préparation d'artillerie, est passé à l'attaque sur un front étendu avec plusieurs divisions d'infanterie et de nombreux chars. Des combats particulièrement meurtriers pour les Soviétiques sont encore en cours.

Des tentatives effectuées par les bolchéviques au nord-ouest de Vitiebk, ont vu le reprendre le terrain conquis par nos troupes pendant les derniers jours, furent repoussées, une partie en contre-attaque.

Au nord de Novei, une action effectuée par l'ennemi avec l'appui de chars a échoué.

Près de Constatid, des batteries côtières de la marine ont pris sous leur feu des bâtiments soviétiques ancrés dans la baie et ont détruit de nombreux chars et tous un navire à moteur.

Dans la grande bataille d'hiver de Berditchev, les Soviétiques poursuivirent leurs attaques de percée du front allié et tentèrent en ligne, dans ce but, tous leurs chars, ainsi bien les types soviétiques que britanniques et américains, de même que toutes leurs artilleries et leurs réserves d'infanterie.

Le centre de gravité de la bataille fut déplacé vers la région de Berditchev, où les combats tentèrent de progresser sur un large front en direction du sud. Ce plan a pu être déjoué.

### Deux contre-torpilleurs américains coulés

Amsterdam, 5 janvier. — Le service d'informations britannique transmet de Washington que le ministre de la marine des Etats-Unis a annoncé mardi soir que c'est le contre-torpilleur « Turner » qui a coulé après avoir fait exploser, lundi, le destroyer de bataille « New Jersey ».

On annonce en outre que c'est le contre-torpilleur « Lear » qui a sombré lundi dans l'Atlantique.

### Faut-il revenir à la livraison du lait à domicile ?

Le courrier nous apporte l'expression fréquente de doléances relatives à la distribution du lait, et les lettres nous arrivent particulièrement nombreuses lorsque la température se fait plus rigoureuse.

Il est évident qu'en raison de la grande partie à des achats, les livraisons de lait à domicile ont été interrompues pendant les périodes de fortes gelées. Les livraisons de lait à domicile ont été interrompues pendant les périodes de fortes gelées. Les livraisons de lait à domicile ont été interrompues pendant les périodes de fortes gelées.

### LES ANGLO-AMÉRICAINS lancent de vains assauts à l'ouest de Venafro et au nord-ouest d'Ortona

#### Quartier général du Führer, 5 janvier. — Le haut commandement des forces armées allemandes communique :

Sur le front d'Italie, l'ennemi a attaqué, à plusieurs reprises, avec des chars, supérieurs, les avant-postes à l'ouest de Venafro. Il fut repoussé avec de lourdes pertes en hommes.

Au nord-ouest d'Ortona, plusieurs assauts ennemis se sont effondrés devant nos positions.

Berlin, 5 janvier. — On dit que l'activité plus grande dont les Anglo-Américains font preuve sur le front d'Italie confirme une série de constatations faites les temps derniers, constatations qui montraient que la 8<sup>e</sup> armée américaine et la 8<sup>e</sup> armée britannique se préparent à déclencher une nouvelle offensive de grande envergure. D'imposantes réserves de troupes américaines et de forces de l'Empire ont été incorporées aux contingents stationnés dans les secteurs occidental et oriental. Les opérations entreprises sur le Garigliano, à l'entrée de la vallée du

### Les difficultés de l'invasion de l'Europe vues de New-York par un Argentin

Buenos-Aires, 5 janvier. — Le correspondant new-yorkais du journal argentin « Razon » souligne que les journaux et la propagande radiophonique veulent créer l'impression qu'un débarquement allié est imminent sur le continent européen.

Cette façon de présenter les choses, écrit-il, peut prêter à confusion, mais il est évident qu'il s'agit tout d'abord d'établir de façon précise les plans et le but de cette invasion qu'envisage, il faut le reconnaître, les Etats-Unis.

Dans l'espace de Novei, la ligne de front a pu être maintenue contre tous les assauts de l'adversaire.

Une amélioration des conditions atmosphériques dans les différents secteurs a permis une plus grande activité de l'aviation.

### A Berditchev

On apprend dans les milieux militaires berlinois que les Soviétiques ont attaqué mardi avec des forces considérables les positions allemandes dans et aux alentours de Berditchev. Au cours des combats qui se sont déroulés dans ce secteur, les troupes du Reich ont évacué la partie est de la ville.

### Les milieux allemands expriment leur confiance

A Berlin, on souligne qu'il est trop tôt pour émettre des pronostics sur l'issue de la bataille d'hiver à l'Est. Sans cacher la gravité de la situation, les milieux allemands expriment une confiance absolue dans la victoire finale de l'Allemagne.

### Seul, l'établissement d'un ordre mondial fondé sur la justice peut constituer une véritable politique réaliste

écrit M. Summer Welles

Buenos-Aires, 5 janvier. — Dans un article publié par le journal argentin « Nacion », M. Summer Welles, ancien secrétaire d'Etat, prend position contre les tendances impérialistes en Amérique du Nord.

### L'assemblée consultative d'Alger comptera 102 membres

Tanger, 5 janvier. — Le nombre des membres de l'Assemblée consultative d'Alger a été porté de 84 à 102.

### HUITRES

Qu'elles soient « armoisiennes » ou « portugaises » ou qu'on les achète comme une part de la fête de Marennes, les huitres, de 12 à 90 fr. la douzaine — pour toutes les boues en somme — n'ont pas fait défaut cette saison.

### FRANCO EST NOMMÉ MARECHAL

Madrid, 5 janvier. — Le 6 janvier, l'Espagne célèbre le 4<sup>e</sup> jour de l'année. A cette occasion, le ministre de l'armée rendra visite au plus vieux général espagnol et assistera à la remise des décorations aux officiers méritants dans les hôpitaux militaires.

### VINGT-NEUF AVIONS ABATTUS au cours de raids sur le Reich et les territoires occupés, notamment sur Kiel et Bordeaux

#### ONZE MORTS ET TRENTE-DEUX BLESSÉS DANS LE PORT FRANÇAIS

QUARTIER GÉNÉRAL DU FÜHRER, 5 JANVIER. — Le haut commandement des forces armées allemandes communique :

Le 4 janvier, vers midi, des bombardiers nord-américains ont attaqué les localités dans le Nord et l'Ouest de l'Allemagne. Les quartiers habités de la ville de Kiel furent de nouveau l'objet d'une violente attaque terroriste.

Selon les renseignements dont on dispose à l'heure actuelle, les forces de la défense antiaérienne ont abattu au-dessus du territoire du Reich et des territoires occupés de l'Ouest, 29 avions, la plupart des bombardiers quadrimoteurs.

La nuit de mardi à mercredi, quelques avions de harcèlement ont survolé l'Ouest et le Nord de l'Allemagne.

Au cours de cette même nuit, des avions allemands ont attaqué des objectifs militaires dans le Sud-Est de l'Angleterre.

### DANS LE BORDELAIS

Bordeaux, 5 janvier. — Mercredi matin, des bombardiers anglo-américains ont survolé l'embouchure de la Gironde et bombardé une petite commune.

A 16 heures, le bilan provisoire des victimes s'élevait à onze morts et trente-deux blessés. Ces derniers ont, pour la plupart, été transportés à l'hôpital Saint-André de Bordeaux.

### Le canon a tonné à Londres

Amsterdam, 5 janvier. — Le service d'informations britannique annonce que mercredi matin un bon nombre de coups de canon ont été entendus à Londres. On a entendu la canonnade dans la région londonienne.

### Turin bombardé

Turin, 5 janvier. — La ville de Turin a de nouveau été attaquée lundi, à midi. Les bombardiers ennemis ont pris pour objectifs des quartiers habités, des églises, des hôpitaux, des écoles. Il y a toutefois apparence que les pertes dans la population ne sont pas très élevées.

### Une attaque de Tito contre Banja-Louka en Croatie, tourne en fiasco

Aggrad, 5 janvier. — Au cours d'une attaque réalisée sans résultat et dirigée contre la ville de Banja-Louka, les bandes communistes de Tito ont perdu deux cents prisonniers et quelques centaines de armes. Au cours de cette tentative d'importer d'assaut cette ville, si tuée en Bosnie occidentale et qui devrait être érigée par Tito en capitale de la Croatie, il s'est agi surtout de bandes italiennes. Quatre documents tombés aux mains des troupes allemandes, les bolchéviques avaient formé le projet de concert avec les Alliés, de reconquérir Banja-Louka. Leur tentative a complètement échoué, ce qui a permis de démonter de nouveau que, tout comme auparavant, les bandes communistes en vain de lutter dans le Sud-Est contre les troupes allemandes. L'échec de Tito est d'autant plus grand que la poussée dirigée contre Banja-Louka avait été présentée à grand fracas par la propagande ennemie comme constituant une offensive de grande envergure.

### LE BANDITISME

Quatre des organisateurs d'un attentat sont arrêtés en Seine-et-Oise

Bocmonnet, M. Oudet, commissaire principal, chef du 3<sup>e</sup> district de la police d'Etat de Seine-et-Oise, a fait arrêter quatre individus sur la route de Juvisy à Montargis.

### Des bandits sacrilèges profanent dans la Somme et le Pas-de-Calais

Prolixes personnages, qui avaient brisé des statues et des vitraux, profané le maître-autel de l'église de Courcelles-sous-Thury (Somme), à quelle avaient mis ensuite le feu, viennent d'être arrêtés. Ce sont : Yves Mouquerois, 23 ans, de Fremontiers ; Robert Pruvost, 23 ans, de Thois ; et Michel Delpechère, 18 ans, de Courcelles.

### L'Union soviétique et les petits Etats limitrophes

Amsterdam, 6 janvier. — On mande de Moscou à l'agence Reuters. Dans son édition de mercredi, le « Pravda » a saisi l'occasion d'un article paru par le New-York Times, pour la signature de Wendell Willkie, pour attirer encore une fois la position de l'Union soviétique à l'égard de l'intégrité politique des petits Etats limitrophes.

### Le retour à Paris de prisonniers rapatriés

Paris, 5 janvier. — Un train de 300 prisonniers rapatriés est arrivé à Paris, III<sup>e</sup> arr., par la gare de la Chapelle, à 10 h. 30 en gare du Nord.

### La réunion mensuelle des intendants

La réunion mensuelle des intendants de la Légion d'honneur a eu lieu mardi à la Préfecture de la Seine.

### Le retour à Paris de prisonniers rapatriés

Paris, 5 janvier. — Un train de 300 prisonniers rapatriés est arrivé à Paris, III<sup>e</sup> arr., par la gare de la Chapelle, à 10 h. 30 en gare du Nord.

### La réunion mensuelle des intendants

La réunion mensuelle des intendants de la Légion d'honneur a eu lieu mardi à la Préfecture de la Seine.

### Le retour à Paris de prisonniers rapatriés

Paris, 5 janvier. — Un train de 300 prisonniers rapatriés est arrivé à Paris, III<sup>e</sup> arr., par la gare de la Chapelle, à 10 h. 30 en gare du Nord.

### La réunion mensuelle des intendants

La réunion mensuelle des intendants de la Légion d'honneur a eu lieu mardi à la Préfecture de la Seine.

### Les Australiens ont perdu 55.000 hommes depuis le début des hostilités

#### Amsterdam, 5 janvier. — Selon une dépêche Reuters, le général ministre de la guerre d'Australie, a fait savoir que les pertes subies par les troupes australiennes depuis le début des hostilités, s'élevaient en tout à 55.000 hommes, dont 2.192 officiers.

Ces chiffres comprennent les blessés sans compter les disparus, les tués et ceux qui sont morts des suites de leurs blessures ou de maladies.

Les combats près de Finschaffen. Tokio, 5 janvier. — Les troupes japonaises qui étaient engagées dans de violents combats avec l'ennemi dans la région située au nord de Finschaffen, ont abandonné la poursuite de l'ennemi et occupé les nouvelles positions au nord-ouest de Finschaffen, à 36 kilomètres au nord-ouest de Finschaffen. Depuis le début de l'année dernière, l'ennemi a perdu dans ce secteur 15.000 hommes, dont 1.000 officiers. Les pertes en tués et blessés pendant la même période s'élevaient à 3.000 hommes.

### Manifestations dans le Nord-Ouest de l'Inde

Bangkok, 5 janvier. — Radio-Début a annoncé que dimanche de nouveaux troubles ont éclaté dans le Nord-Ouest de l'Inde. Trois personnes ont été tuées et plusieurs blessées. Les manifestants ont fait un rassemblement à la nuit, pour la plupart, des forces policières ont réussi à disperser la foule.

### EN TOURNAI

D'autre part, les avions anglo-américains ont survolé la région de Tournai.

### TENSION ENTRE L'UNION SOVIÉTIQUE ET LE COMITÉ POLONAIS DE LONDRES, qui attend vainement un appui des Américains

Stockholm, 5 janvier. — D'après des nouvelles publiées par le « Tidningsnytt » et le « Svenska Morgensbladet », les relations entre le Comité polonais de Londres et le Comité des émigrés polonais à l'Union soviétique.

### Nouvelles de France

M. Darmand est entré en fonction

Paris, 5 janvier. — Le nouveau secrétaire général au maintien de l'ordre et chef de la milice, M. Joseph Darmand, est entré en fonction hier à Paris.

### Les gardiens de prison pourront faire usage de leurs armes lorsque...

Une loi publiée par le « Journal officiel » précise les circonstances dans lesquelles les membres des établissements pénitentiaires pourront faire usage de leurs armes.

### La croix de chevalier de la Légion d'honneur à une infirmière lilloise

Le « Journal officiel » a publié la nomination au titre de chevalier de la Légion d'honneur d'une infirmière lilloise, Mme Marie-Madeleine Haupt, née Sirey.

### Le retour à Paris de prisonniers rapatriés

Paris, 5 janvier. — Un train de 300 prisonniers rapatriés est arrivé à Paris, III<sup>e</sup> arr., par la gare de la Chapelle, à 10 h. 30 en gare du Nord.

### La réunion mensuelle des intendants

La réunion mensuelle des intendants de la Légion d'honneur a eu lieu mardi à la Préfecture de la Seine.

### Le retour à Paris de prisonniers rapatriés

Paris, 5 janvier. — Un train de 300 prisonniers rapatriés est arrivé à Paris, III<sup>e</sup> arr., par la gare de la Chapelle, à 10 h. 30 en gare du Nord.

### La réunion mensuelle des intendants

La réunion mensuelle des intendants de la Légion d'honneur a eu lieu mardi à la Préfecture de la Seine.

### Le retour à Paris de prisonniers rapatriés

Paris, 5 janvier. — Un train de 300 prisonniers rapatriés est arrivé à Paris, III<sup>e</sup> arr., par la gare de la Chapelle, à 10 h. 30 en gare du Nord.

### La réunion mensuelle des intendants

La réunion mensuelle des intendants de la Légion d'honneur a eu lieu mardi à la Préfecture de la Seine.